

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA PAZ
Correspondencia de Redacción
a LA PROTESTA
Valores y giro, a Mariano Torrente.

LA COMUNA

Treinta y siete años han cumplido ayer en que París y el mundo contemplaron la más grande obra de arte que los hombres hayan podido imponer a la inconsciencia de las masas populares y contra la represión brutal de los gobiernos.

Treinta y siete años a través de los cuales no es posible olvidar aquella tragedia que produjo el monstruo Thiers, quien como troquel que era del capitalismo organizado, echó a cuevas la responsabilidad ineludible de cruentas matanzas en que hombres y mujeres de corazón y pensamientos de fuego que no conocieron otro delito que el de querer emancipar al pueblo implantando el comunismo anarquista. Serenamente acrobáticos a balancear sobre los patines de la ciudad luz. Fueron peregrinos guiados como fieras; una volubilidad caza al hombre constituyó en los parvos días de La Comuna el canalizo oportuno gracia a cual una justicia aristocrática bismarckiana mató su odio y al mismo tiempo el peligro que para ella entrañaba la pronta difusión de las ideas libertarias, peligro que no ha desaparecido por eso, sino que cada día que pasa se intensifica más y más por sobre las cabezas culpables de la burguesía. Meseta cuyo imperio ya no sobrevive...

Immensamente sufrieron los compañeros en aquella tentativa de retención heroica hasta lo sublime; se aplastó casi en germen el resurgimiento de un nuevo mundo, pero quedó indeleble en el cerebro de todos los hombres conscientes el anhelo supremo de una suprema aspiración: La Anarquía.

En medio de aquella violentísima tempestad, surgió una luz para de los jardines misericordes; fue hermana de los hombres buenos; hija de la gran idea anárquica que abarcó toda su vida; consagróse en cuerpo y alma a la enorme batalla en que los valientes combatientes habian empujado, y juntos todos en estrechísimo abrazo proclamaron a los cuatro vientos los derechos del hombre y por ellos hicieron denunciamiento hasta el último balar.

Es seguro que Thiers presentó que inventaría a París un sacudimiento anárquico al del 93, y es por eso que salvaguardando las intenciones de la burguesía y los suyos propios, anegó en sangre la más hermosa de las revoluciones por su finalidad nada ambigua e inmediata.

Ahí Louise Michel dejarnos, sin embargo, y con ella los otros compañeros, hermanos Reclus y demás, un ejemplo de esos que pueden proclamarse dignos de imitarse durante muchos siglos. ¡Cuánto deben aprender las masas, y muchos hombres también, de la actuación de la compañera Louise!

Treinta y siete años nos separa de los días sangrientos de La Comuna, y apenas nos parecían un segundo en la historia de las reivindicaciones proletarias.

Estamos actualmente abocados a un problema trascendentalísimo, cual es el del ferrocarrilero del privilegio, y alotta qué que nunca frente a la licitud que incanta al mundo.

El ejemplo de los anarquistas que se sacrificaron en La Comuna por imponer las mismas ideas que nosotros los anarquistas de hoy sustentamos, de las acciones de huelga, pues que el único modo de lograr nuestros objetivos de libertad, justicia y amor para todo el género humano, es dedicarse por entero a la huelga, dando de lado a las palabras huecas y superficiales y optando la acción en lo que sea posible.

La Ciencia exige víctimas para la realización de sus experimentaciones; y la idea anárquica, que es ciencia por sí misma, también las suyas, es bien que no se partan a las del Cristianismo, que es el de Calvario, crucificado en la guerra.

Los "soviets" y la paz alemana

Las últimas noticias telegráficas publicadas por los grandes diarios, confirman que, en el congreso celebrado en Moscú, los representantes de los soviets de toda Rusia han aceptado la paz alemana, la paz inhumana impuesta por las hordas teutonas que amenazaban invadir a Moscú y alogar en sangre la revolución emancipadora.

En principio como contraria a la paz de Brest-Litovsk, que establece condiciones humillantes y que significa un golpe dado a la Rusia revolucionaria, un triunfo de los militaristas prusianos y un paréntesis abierto en la lucha emprendida por el pueblo ruso contra la burguesía mundial. Los maximalistas se vieron obligados a aceptar la paz alemana porque no tenían fuerzas suficientes para detener a los invasores. El error, pues, si error significa la aceptación de la paz, parte del principio de la revolución, ya que no se ha procurado mantener en pie un ejército capaz de contrarrestar, no solo a la burguesía rusa, sino también a la burguesía mundial, representada por los gobiernos imperialistas, monárquicos y republicanos, que era de esperar se coaligaran para contrarrestar el peligro más grande para su estabilidad: el peligro de la revolución, olvidando sus luchas de conquista y predominio comercial.

Alemania cumple en esta ocasión su misión de soldado; por que entonces significa el establecimiento de un gobierno legal, con castas gubernamentales y clases sociales, con privilegios, leyes, capitalistas, burgueses, banqueros, tra bajadores y miserables mendicantes, en fin, con toda esa desarmonía y contrariedad dolorosa que nos ofrecen las naciones civilizadas. Cualquier nación, regida por cualquier clase de gobierno, haría lo que hizo Alemania. La Historia es elocuente: renitimos a ella a los que pretenden ver en la actitud de la bárbara Teutonia una particularidad consuetudinaria.

No somos de los que creemos que la revolución rusa ha llegado a su fin. Apesar de la imposición alemana y de las intrigas burguesas, seguirá la revolución en su curso, pues la paz de Brest-Litovsk no es más que una tregua concedida a los prepotentes de Europa, ya que en el congreso de los soviets, al ratificarse la paz, se aprobó un proyecto de preparar la defensa organizando un poderoso ejército capaz de reivindicar con las armas lo que con las armas después el militarismo alemán al pueblo ruso.

La paz, pues, no es tal paz, sino una tregua. La revolución continuó su curso grabando en las páginas de la Historia las más grandes conquistas humanas.

Conflictos Ferroviarios

Colazos del "arreglo"

Lo prevalemos. Mejor dicho: lo hemos pronosticado desde estas mismas columnas. El último arreglo fraguado por los socialistas en el ministerio de Obras Públicas, tenía forzosamente que traer sus consecuencias, que serían la sucesión de conflictos parciales en los diferentes ferrocarriles, a causa del incumplimiento, por parte de las autoridades de lo acordado de envíos propios de las condiciones estipuladas al realizar el trabajo los huelguistas.

En el Ferrocarril Oeste se ha declarado la huelga general. La causa aparente es la expulsión de un inspector y otras cosas de muy poca trascendencia. Pero, en realidad, los motivos fundamentales de este conflicto, de lo que sea sucesión de huelgas ferroviarias,

que se han hecho ya epidémicas, es muy otra, de orden moral y material y que tienen su causa en la arbitrariedad de los altos mandos del consejo directivo de la F. O. P., los que, con su inconsciencia, dieron margen a esa serie interminable de abusos que provocan los conflictos que desde hace tiempo se vienen produciendo.

Colazos del primer arreglo concertado en el ministerio de Obras Públicas, consecuencia lógica de la cobardía solución dada a la huelga general de los 24 días fueron las demás huelgas parciales solucionadas con la intervención de las autoridades, como lo es la que actualmente sostienen los obreros del Ferrocarril Oeste.

Si era posible que los obreros continuaran tolerando a esos jefes, que no encuentran solución más aceptada para un conflicto con capitalistas prusianos que la intervención del ministerio de Obras Públicas? Todavía está el gremio ferroviario esperando que el árbitro falle sobre las diferencias que existen entre empresas y obreros, según convenio de la última huelga, y que el señor Trigozen se a conocer el nuevo reglamento de trabajo que se dictará, según los sindicalistas, el problema de las huelgas ferroviarias.

Como una prueba evidente del desbarajuste que existe en la administración de los Ferrocarriles del Estado, está la huelga declarada por los obreros de la sección Alatuya, reclamando el pago de sus haberes atrasados, y secundada por los obreros de las demás secciones.

Cuando el gobierno no puede evitar las huelgas de obreros de su dependencia, ¿cómo es posible que pretenda erigirse en conciliador de intereses ajenos? Las regulaciones que el gobierno sanciona para solucionar la cuestión ferroviaria, han tenido el más patético fracaso. Y una prueba de ello es las huelgas que se suscriben al cederse el reglamento del trabajo que las empresas no respetaron más que en la parte que los convenía, dando margen a una serie interminable de abusos.

Es necesario que los trabajadores del riel se den exacta cuenta del papel en que el gobierno representa en los conflictos económicos. Las huelgas deben asumir un carácter eminentemente revolucionario, negando toda intervención a políticos y gobernantes.

EN MONTEVIDEO

La manifestación del domingo

No ha de ser nunca nuestro objeto el de fobear los hechos para obtenerlos éstos. Con ese criterio amplio confiamos, sinceramente que no nos complijó el resultado de la manifestación y no es que ésta haya fracasado, pero no respondió ni con entusiasmo a lo que se trabajó, preparando el ambiente para este acto. Buscar las causas de que ello por así decir, pudiera parecer una antojadiza justificación. Sin embargo, algunos detalles, precioso es consignarlos.

El Día, diario del gobierno, se distinguió durante los últimos días por una ruidosa campaña, solapada, aparentemente indirecta, comentando negativamente la actualidad rusa. El día domingo, cuando las carreras y el football retienen a todo el público, quedó mucho número de manifestantes. A algunos momentos se fue informando a través de cartelitos, que un convoy de tranvías, con pasaje gratuito y por orden del gobierno llegó gran cantidad de obreros de los barrios del Puerto, a un predio junto al campo.

Y muchos otros detalles más podrían citarse como causas festivas de la O.P. Pero entre éstos: muchos no pudieron haberse de la menor divergencia entre las colectividades. Todos, pero todos los compañeros en una excepcional unanimidad trabajaron consecutivos y perseverantes para conseguir el mejor resultado de la manifestación. La gran cantidad de cartelitos colocados en las paredes, entre los cuales figura la primer página del periódico el día de la huelga, el haberse de esta cruzada, y los pensamientos expresados por todos los lugares adecuados, representan de por sí una propaganda sólida y valiosa de cuyos buenos resultados, nadie puede calcular las proporciones que alcanzan.

No vamos tampoco a hacer el cálculo científico de los manifestantes. La más significativa prueba del carácter de este acto, podríamos resumirla diciendo que fue un mitin eminentemente anarquista. Nuestra familia — por llamarlo así — se congregó, sin reparo alguno respecto a distintas interpretaciones y críticas. Sea ello un alto exponente de una saludable y efectiva sujeción moral nuestra, la que con claridad constatamos y presentamos como un ejemplo, en la seguridad, que en el futuro se afianzará más esta conducta.

El poco tiempo de que dispongo me impide prolongar esta crónica. La concurrencia rusa dio una nota de conciencia, concurriendo en corporación a este acto.

Transcribo para finalizar, la siguiente lista del día que recibió la sanción del público:

«Siendo la Revolución Rusa el hecho de mayor trascendencia, donde se han

plasmado las conquistas proletarias de más valor e importancia, corresponde a todos los pueblos dejar constancia de su solidaridad.

«Este alto precedente de conciencia y de independencia moral lo sanciona hoy el pueblo del Uruguay en este acto, donde se evidencia su adhesión entusiasta a la ruta emprendida por el libre pueblo moscovita.

«Estando visible la intención que anima a todos los estados de aplastar con el crimen esa revolución, convocamos a todos los pueblos para que despierten e independizándose de todas las tiranías encarnen el magnífico ejemplo del pueblo ruso, haciendo efectiva la implantación de una vida social establecida sobre un verdadero principio de libertad e igualdad. (V.)

«Y dado el peor de los casos — el más difícil en la actualidad — de que la revolución rusa sea ahogada por los despotismos gubernamentales en convenio, afirmamos igual que ello no representará otra cosa que un paréntesis a las definitivas liberaciones populares.

«Viva Rusia Libre»

CRONICAS DE ESPAÑA

MANIFESTACIONES FEMENINAS

Las manifestaciones de mujeres en las calles, surgieron rápidas, espontáneas; bastó tan solo una voz que invitara a los transeúntes a plegarse a la protesta, para que ellas tomaran importancia y fueran creciendo en número.

De cinco mujeres agrupadas, pasaron a ser cincuenta, y de esta cifra pasaron a dos y tres mil; el grupo de alena fue repetidamente por todos los rincones, y de estos iban saliendo cuantas hembras sufren los estrores del hambre y la miseria.

De las calles céntricas como son Hospital, Carmen, San Pablo, Conde de Asalto, y otras más que dan su salida a las populares Ramblas, iban apareciendo grandes masas de mujeres del pueblo, flaqueando ante los ojos del ser humano, la angustia y penalidades de que son víctimas las compañeras del hambre, las que sufren más que éstos, porque ellas llevan el dolor en silencio.

Los primeros días de la protesta, las manifestantes dieron un carácter más fiero a sus gritos, se empujaban las bravas mujeres a invitar a cuantas encontraban a su paso; algunas rechazaban la intención, pero no les servía la negativa, puesto que la energía de las organizadoras hacían alentar de su intento de escapar, llegando alguna a sacar el sombrero destruido y la cara arañada.

Las que se resistían más a cooperar al éxito de protesta, eran esas llorosas chicas conculadas, que ni con lágrimas ni con gritos, como también se iban mil libras de su intento; las aristas de café-conciertos seguían adelante de los grupos, y las mujeres del pueblo, contentas por ser acompañadas por señoritas de sombrero, jugando con ellas, como con cualquier pelota de football.

Formadas en desorganizada columna y precedidas de diferentes cartelones, llegaron a diferentes plazas donde se realizaba un mitin, dirigiendo la palabra improvisadas oradoras.

Los discursos eran duros y enérgicos, aligando sus protestas y censuras contra las autoridades, exhortando del despertar del proletario; dicen ellas y lo saben muy bien — que con los jornaleros y los hombres no hay para cubrir los gastos del hogar, y rechaman el abaratamiento de las subsistencias.

En los cartelones que llevaban las manifestantes se leen las siguientes inscripciones: «¡Abajo las subsistencias!» «¡Fuera los especuladores!» «¡Defenderse del hambre!» «¡Poner fin al hambre!» «¡Por humanidad, mujeres, a la calle, libras!»

A una vez las mujeres satisfechas por la atención de los valientes oradores, todas en columna, más de seis mil mujeres se dirigieron al gobierno civil para entregarle las conclusiones por ellas aprobadas, que son las siguientes:

«Ante la incapacidad de las autoridades y de la falta de subsistencias, pedimos:

- 1.º Que los artículos de primera necesidad se den al mismo precio que estaban antes de la guerra, para poder resolver el problema económico que directamente afecta a la clase trabajadora.
- 2.º Que los injustificados aumentos en los alquileres de casas para obreros, éstos piden se rebaja un 20 por ciento.
- 3.º Que ante el desbarajuste que existe en los transportes, ante las principales causas de la subida de las subsistencias; que el gobierno obligue a las compañías ferroviarias a la responsabilidad de los seis mil obreros despididos por la huelga de agosto.

Una visita al gobierno civil

Todas las manifestaciones realizadas, y éstas se han verificado desde el primer día de la protesta, han concurrido diferentes comisiones al gobierno civil, al objeto de hacerle conocer el estado de los hogares obreros, pidiendo a la primera autoridad civil la solución del problema.

Para que se fije el lector en la energía y valentía de las mujeres, reproduciremos aquí la entrevista que han tenido con el gobernador, las no conformes con los pasos tibios de las primeras. He aquí: — Dice el gobernador: — El gremio de aceites se ha reunido, y mañana nos dirá si pueden rebajar el precio del aceite. También se han reunido los especuladores de garbanos y judas para ver si pueden bajar de precios estos artículos.

Las comisionadas nos se mostraron convencidas, y una de ellas, decía hace uso de la palabra:

«Esto es no decir nada. Necesitamos saber dentro del plazo de 24 horas cual será la rebaja de precio de las subsistencias y de los alquileres. No podemos esperar más.

«Pues yo no soy Dios para hacer llevar patatas y carbón de modo que me atenga a lo que los señores se deciran — contestó el gobernador.

«Esto ya lo sabemos, pero usted, puede resolver el conflicto y esto es lo que lo pedimos.

«No es tan fácil como a ustedes les parece, resolver el conflicto en 24 horas. Yo, por lo menos, no puedo hacerlo.

«Entonces una de las comisionadas, en tono decidido, dijo:

«Pero bien pueden las autoridades echar la toja a la calle cuando se plantea una huelga. En fin, si usted no atiende esto inmediatamente, le aseguro que mañana tendremos mejor motivo de hablar.

«Entonces, ni ustedes se colaban en esta entrevista, yo cuento con la fuerza pública. Veremos quien puede más. Retirándose, al oír estas palabras, las comisionadas, insistiendo en que ellas se tomarían la justicia por su mano.

Al salir de la calle, las comisionadas que hablaban con el gobernador, expresaron el resultado de la entrevista.

que rompan con todo lo arcaico, lo que es el error. Ese cuerpo llamado colectividad está paralizado y nosotros, agiles como corzos, no, no necesitamos muletas para andar, hacia adelante. Cúen todos los modos de pensar, meditados enteros. ¿Qué son los viejos moldes? Lo que se somete, lo que se oprime, lo que te esclaviza, la colectividad a la cual tienes que regirte y darle por el aguijón.

Rompe con todo lo que nivela y te llamarán dorado. Sal de la rutina y te gloriarán de peligroso, raro, extravagante o atrevidos.

Estar de acuerdo con todo y con todos, esto es de hombres ocultos, sensatos y con sentido común. Así entiendo el conjunto; todos somos sardinas. Y el individuo inflexible, ese lozudo, que no se amolda, que no se adapta, que no admite imposiciones de afuera, en qué situación está frente a la colectividad? No sé si se me comprenderá el alcance de esta pregunta: ¿Vivimos nuestras ideas, o vivimos la imposición de las ideas del número? ¡Oh, los viejos moldes!

M. MORIONES.

Realicó.

Comité de A. pro Maximalistas a LOS ANARQUISTAS

De acuerdo con nuestras concepciones adquiridas, convencidos de que el mal social arranca de un malestar hondo, que tiene su raíz en la existencia misma del capitalismo y la propiedad privada, no nos hacemos ilusiones con respecto al beneficio que pueda alcanzar el pueblo, el cambio de personas en el manoseo de la cosa pública.

En las instituciones despóticas y tiránicas que nos vejan y acorotan, el cambio de amos es solo un efecto que en nada podrá modificar (en sentido favorable) su desenvolvimiento; la causa radica en las propias instituciones, ellas llevan la misión para lo cual han sido creadas.

Unas, para y exclusivamente para explotar las energías, la sangre y la fuerza vital del productor único creador de la riqueza social; otras, sumiendo al género humano, en la más negra y deprimente ignorancia; otras, sumergiendo en la degeneración y el vicio, tendiente a rebajar los sentidos de la humana especie, con lo cual van ganando con la perpetuación del régimen actual. Instituciones hay, para y exclusivamente para tener samizdos y obedientes a la gheba, con el exclusivo objeto de impedir que esta compenetrada de sus deberes y sus derechos, rompa de una vez por todas, con las cadenas opresoras que la atarazan en el carromato de la esclavitud y el servilismo.

Se han achacado las deficiencias del régimen a los hombres, que, encaramados en el poder manijaban los destinos del pueblo. No han querido comprender, de acuerdo con nuestra constante práctica, que el mal no emana del capricho de un núcleo de hombres más o menos inconscientes, más o menos despóticos o tiranos; y he ahí el error.

Con la exaltación al átomo presidencial del radicalismo, cayó el pueblo ignorante e ingenuo, que todo cambiaría en su propio beneficio; sin embargo no fue así. No solamente en nada mejoró la suerte de las huestes hambrientas, sino que su situación ha empeorado hasta el extremo de pasar a ser los alimentos indispensables artículo de lujo, por su exorbitante costo.

Y si del orden material, pasamos al moral, las cosas van lomando un carácter peor fatigante, cuyas consecuencias, de seguir así, no se pueden prever.

Afirmados por afianzarse en el poder, los regeneradores sufren violencias, ven peligros por todos lados, y ante la perspectiva de ser desalojados de sus posiciones, apelan a todos los medios por indecorosos e ilógicos que sean, tendiendo a evitar que nuestras voces se eleven en el seno de las multitudes, proclamando los sentimientos de la rebeldía, único medio para llegar a la verdadera sociedad del amor, el trabajo y la justicia: la Anarquía.

El desarrollo de nuestra propaganda oral y escrita, es continuamente obstaculizado y entorpecida nuestra obra por los señores políticos, quienes, con una desverguenza asombrosa, de muestran abiertamente sus fustas intenciones de ahogar nuestras voces creyendo con ello, impedirnos dar en la obra revolucionaria que se desarrolla en el país.

Siempre, en las conferencias de carácter cultural e ideológico que encochosamente, y sin mediar motivo alguno, no ya dentro de la lógica y la razón, ni aun dentro de las prescripciones de la ley, fueron suspendidas por la actual gestora de policía.

Max aún, llegado el caso de haber, ante las razones expuestas y la exigencia de los solicitantes, conceder personalmente permiso para una conferencia de propaganda, apersonarse en el preciso instante de realizarse dicho acto, un perro policial, y no conforme con suspenderlo, reducir a prisión a varios compañeros, ponidos éstos incommunicados como a pelotres delincuentes.

Varios hitos y actos análogos, han sido arbitrariamente suspendidos. De estos atropellos no nos quejamos; hombres somos. Sabemos de antemano, como proceden las huestes reaccionarias contra los hombres que sienten y piensan, y guiados por su inmenso amor a la humanidad, poner a contribución su sangre y su vida, en holocausto de su libertad.

Pero, si, poseemos de manifiesto una vez más para que el pueblo, parte interesada, se haga eco de ello, los medios que preconizamos para poner coto a tales infamias y dar por tierra con la opresión y la tiranía. Imposible a todas luces será llegar a una inteligencia con los detentadores de la libertad y bienestar humanos, ya que a la transformación completa del régimen tendemos, y a su paulatina reforma.

Se impone, entonces, encerrar la lucha abierta y revolucionaria; ir sacando los elementos del actual edificio social hasta desmoronarlo completamente; apelar a todos los medios de extenuio a nuestros alcances. Revolucionarios somos; para perseverar en la lucha hay que necesitar provocar los acontecimientos, y luchar de notadamente hasta que el sol de una nueva aurora nos ilumine.

Decenas de buenos luchadores, compañeros nuestros, gimen en las mazmorras policíacas, por el delito de ser hombres. Apelen a todos los medios para conseguir su libertad, o en caso contrario, vayan a hacerles compañía.

Destruir, destruir siempre, esa debe ser nuestra obra. Ellos tienen la ley social y gozan de la complicidad de los jueces venales e inconscientes; nosotros tenemos otros medios mucho más eficaces que las leyes escritas.

A destruir instituciones infames e inhumanas, a voltear tiranos. Hagamos sentir el peso de nuestra fuerza revolucionaria, a esos mandones, que amparados en códigos y ejércitos, se moñan de la deprimente situación del pueblo.

Viva la anarquía. Viva la revolución social!

EL COMITE

F. O. R. A.

Atención, trabajadores del interior

Una titulada Federación con sede en México 3070, que es la más completa negociación de la lucha obrera, anuncia, en conjunto con la F. O. F. y la F. O. M., una gira de propaganda gremial por el interior del país. Y como esta institución no puede permitir que sea falsamente se juegue con los intereses obreros, declara: Que esa gira debe ser desconocida por todas las sociedades del interior, ya que no responde a un fin práctico de organización, sino que puramente tiene por objeto el crear más puestos rentados, que siempre deben ser costeados por la clase obrera.

Y para que no se nos niegue la cordialidad de nuestra nota, de que la gira no puede dar los resultados que la clase obrera espera, damos a continuación los nombres y antecedentes de algunos delegados que recorrerán el interior en busca de mirantes, con el propósito de que su vida de parasitismo no termine.

El Sr. V. Masilla, secretario regional, con desonestos pesos de sueldo de la F. O. F. Fue declarado excomulgado por el mismo que desde Córdoba años atrás, mandaba cronistas fulminantes, contra los pseudo-sindicatos. Hoy no puede cargar ni siquiera con la responsabilidad que le corresponde a todo hombre.

El Sr. los últimos movimientos ferroviarios maneja hábilmente todos los conflictos, llevando a dichos obreros a un completo trance.

El Sr. Scharif Miralla, lipo-candillo, jefe sólo eficiente de organización a base de preponderancia, es de los más rasc...

tero que se conoce en el movimiento obrero; su obra en pro de la emancipación proletaria, no se conoce en ninguna parte, ni en la secretaría de esta titulada Federación y de las comas, que como secretario de esta institución debe recibir en conceptos de conjurados, de los poderes constituidos; los obreros de los frigoríficos de Avellaneda; pueden dar más datos de la obra íntima de este señor.

Francisco J. García, Averiguencia de él que este tipo fue una vez anarquista, y después al conseguir un puesto rentado en la F. O. F. claudicó hasta el extremo de faltar al jefe de policía por su buen comportamiento en una huelga que sostuvo el gremio, y sin ningún escrúpulo aceptó el arbitraje del mismo, olvidándose de la diferencia que existe entre un jefe de policía y la causa obrera.

Felipe Di Tella, Obrero sastre, ex-tesorero de la institución antedicha, justista de prueba de familia, que trató a toda fuerza, este señor que también interviene en los movimientos de los frigoríficos, sólo entiende a la organización como un medio para dejar de explotar a menores y ocupar el también un puesto parlamentario o una secretaría rentada.

Estos son, trabajadores, los individuos que saldrán por el interior invocando el nombre de la F. O. R. A. que tratan de usar con el sólo propósito de seguir, como decimos anteriormente, viviendo a costa de los sacrificios de los obreros, que se desvelan pensando en su propia liberación.

Alerta, pues, trabajadores. Por el consejo.—H. Pereira, secretario.

MOVIMIENTO OBRERO

LA HUELGA DE VIDRIEROS. No se ha solucionado aún la huelga declarada por el personal de la fábrica de vidrios propiedad del burgués Schiavo. El burgués persiste en su actitud intransigente, pretendiendo con sus burlonadas amenazar a los huelguistas.

La Federación de Obreros Vidrieros ha intervenido en el conflicto, tratando por todos los medios a su alcance de ayudar a los obreros, recomendando a la vez al gremio de que no vaya a trabajar a la ciudad fabrica mientras permanezca en pie el conflicto.

HUELGA EN LA FABRICA DE CALZADO DE ANDRUEZA, MEKA, LOPEZ Y CIA. Desde hace 50 días se mantienen firmes en su puesto los obreros de la fábrica de calzados propiedad de esos explotadores.

Los atimados empleados no dieron ningún resultado, pues los huelguistas están dispuestos a proseguir la lucha contra el pernicioso sistema del trabajo a destajo.

Se han recibido las siguientes listas de suscripción: "Ehohdi Hnos, Bata 3, pesos 15.80; "Urbil Hnos., Bata 4, pesos 16.--; "Pascho Hnos., 7.--; "Pam, y Armillan, 9.--; "Echeverría Escrivá, pesos 8.10--.

Los huelguistas se reúnen diariamente en Bnd. Mitre 3174, de 8 a. m., y 8 p. m.

Los compañeros que quieran retirar listas de suscripción pueden pasar por Bnd. Mitre 3174. — La comisión de huelga.

Convocatorias gremiales

F. O. L. B. Se invita a las sociedades obreras de la capital a que envíen sus delegados a la reunión que tendrá lugar hoy martes 19, a las 8.30 p. m., en el local de la sociedad Obreros (Medio-Luñeros, Venecia 1070.

Por haber amos de trascendencia importante a tratarse, se recomiendo puntual asistencia. — Nota. — Se solicita de las sociedades adheridas a esta Federación, efectúen las cotizaciones debidas en el local, Huanucuaría, 1533, al tesoro de la misma C. Rodríguez, y la correspondencia al secretario, en B. Mitre número 3174.

F. O. R. A. Se invita a los socios y simpatizantes de esta sociedad a la reunión que a objeto de reorganizarla se realizará el sábado 23, a las 8 p. m., en el local O'Ryan 188, (Avellaneda).

Estado, y en vista de los atropellos ya cometidos por las fuerzas del Estado, se pide a todos los miembros del Consejo, concurrirán a la reunión que se realizará hoy martes, en Mallica 1172, a las 8.30 p. m.

Comunicamos a todos los miembros que el lunes 20 del cte. haremos la expedición de la Organización Obrera; los que quieran recibirla pueden dirigirse a Mallica 1172.—El Secretario.

O. CONFITEROS, P. y ANEXOS. Hoy martes, a las 8 p. m., esta sociedad celebrará asamblea general del gremio en su local Bnd. Mitre 3174, para discutir una importante orden del día.

OBREROS PANADEROS. Se cita a las comisiones de las Asociaciones Norte, Este, Flores y Villa Urquiza, a la reunión que se efectuará mañana miércoles, a las 9 a. m., en el local Avata 1411, Baracas, para tratar asuntos relacionados con el gremio.

CONDUCTORES DE CARROS. Se invita a los compañeros que forman parte de la comisión de este gremio (sección Once), a la reunión que se efectuará mañana miércoles, a las 8.30 p. m., en el local Bnd. Mitre número 3174, para tratar asuntos de importancia, por lo que se pide no faltar.

UNION O. PELAJUQUEROS DE SAN TELAMO Y ALREDEDORES. Esta sociedad invita a los oficiales pelajueros, para que asistan a la asamblea que se realizará hoy martes, a las 9.30 p. m., en el local Pieltras 1012.

Convocatorias varias. C. DE E. S. "ANSELMO LORENZO". Se convoca a los adherentes de este centro a la asamblea a realizarse hoy martes. Hay asuntos importantes que tratar.

COMITE PRO-PRESOS. Para el jueves 21, están invitados los miembros de la C. A. de este comité, a la reunión a efectuarse a objeto de tratar asuntos importantes relacionados con la situación de nuestros presos. — El Secretario.

ATENEO LIBERTARIO DEL SUD. Habiendo que tratar un asunto de trascendencia importante, se invita a las agrupaciones anarquistas y centros libertarios a que envíen dos delegados a la reunión que se efectuará el viernes 22, a las 8 p. m., en nuestro local.

Siendo de mucha importancia y muy urgente, se pide puntual asistencia. Los delegados deberán venir munidos de su correspondiente credencial. — La Comisión.

CENTRO DE E. S. DE V. ORTUZAR. Para hoy martes, a las 2.30 p. m., en su local Estomita 1110, quedan invitadas las sociedades adherentes, a objeto de tratar asuntos de vital importancia. (Que nadie falte! Que nadie de los compañeros dejen de cumplir con su deber de unión, para que en el empuje de nuestra causa de emancipación, sea una vez por todas, la fuerza invencible, la era inteligente y humana que avanza, a derrumbar el pedestal de la actual sociedad esclavista y inhumana.

Para esta necesitamos el concurso de los compañeros, para que la luz de la enseñanza tiene el vacío que afecta hoy a la clase proletaria.

Nota. — Para el mes de mayo este centro va a organizar una velada teatral a beneficio de la Biblioteca. Los compañeros que deseen tomar parte en el cuadro pueden concurrir los lunes y jueves a los ensayos.

Nota. — Para el mes de mayo este centro va a organizar una velada teatral a beneficio de la Biblioteca. Los compañeros que deseen tomar parte en el cuadro pueden concurrir los lunes y jueves a los ensayos.

Nota. — Para el mes de mayo este centro va a organizar una velada teatral a beneficio de la Biblioteca. Los compañeros que deseen tomar parte en el cuadro pueden concurrir los lunes y jueves a los ensayos.

Nota. — Para el mes de mayo este centro va a organizar una velada teatral a beneficio de la Biblioteca. Los compañeros que deseen tomar parte en el cuadro pueden concurrir los lunes y jueves a los ensayos.

NOTAS VARIAS

COMITE de A. pro MAXIMALISTAS. Para el mes de abril, este comité organizará una serie de conferencias por todos los barrios de esta capital.

Redinos a los centros y agrupaciones de toda la República Argentina, que han recibido nuestra circular, se apremia a contestarla.

La correspondencia y valores dirigidos a nombre de Santiago Flores, Humberto J. 1175. — El Comité.

C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS. A las instituciones y compañeros de la capital e interior que sepan de compañeros presos por cuestiones sociales, se les encarece comuniquen los datos respectivos a este comité, Mallica 1172. — José C. Cisano, secretario.

ATENEO LIBERTARIO DEL NORTE. Organizada por este Ateneo y a beneficio del mismo y del periódico "La Rebelión", se realizará el domingo 24, a las 2.30 p. m., una matinee en el salón-teatro Giuseppe Garibaldi, Sarmiento 2491, desarrollándose el siguiente programa: 1.º Ouverture por la orquesta; 2.º Actura del acto por el compañero Pechi; 3.º La citación con música en un acto de Eugenio Scrieg y traducción al castellano, cantada el cocinero y el secretario; 4.º Acrobatismo y ginnasio por la Troupe Williams; 5.º Conferencia por un compañero sobre "La Comunidad"; 6.º Declamación de poesías por Susana Martes; 7.º Números de ventriloquia, por Walter Form; 8.º Escenas sociales de Mario Gino de la Canalla.

Entrada general, 0.60 centavos. PERSONAS BUSCADAS. Se desea saber el paradero del compañero Rogelio Rosales. Dirigirse a Manuel Rosales, calle Luna 192, Buenos Aires.

Deseo saber el paradero del compañero Jacobo Davidsohn, que vivía el año pasado en el Rosario. A los compañeros que puedan darnome informes, les agradeceré —Dirigirse a "La Protesta", a Mauricio Haimovich.

Antonio Vallés desea saber el paradero del compañero Juan Comellas. Dirigirse a calle Comolombes 829, Ciudad.

CORREO. Hay cartas para: Fausto Primo 2; Juan López López, León Lescovich, Pedro Marcial, Marcelino Torres, Juan Mosta, Angel Orlando, Pedro López, Juan Comella, Francisco Zamparelli, A. Darío López, R. Del Rio, Obreros del Puerto y González Lemos.

AVISOS. El compañero Manuel Mella ofrece sus servicios de hojalatero, plomero gasista, a precios módicos. Dirigirse a la calle Loria 2162.

A todos los compañeros que tienen correspondencia conmigo y de Albaradas, se les pide la dirijan a E. Unidos 2725 — B. Perreya.

En el último picnic de LA-PROTESTA, se ha perdido una cadena de algún valor. El que desea entregarla puede hacerlo a este diario.

Quien posea la obra teatral "El final de un verdugo" y quiera venderla, dirijase a Juana Rosado, Independencia 1326.

El compañero Remigio Vidali comunica que se cambió de domicilio; el cual es ahora calle Alberti 631, ciudad.

BOICOT

La F. O. R. A. tiene declarado el boicoteo a la Compañía Argentina de Tabacos y a la Cervecería Quilmes; ningún obrero debe consumir estos productos, pues traicionan su propia causa. Solidaridad obrera!